

Las mexicanas se establecen por más tiempo allá

# MÉXICO - Ya es mayor la migración de mujeres que de hombres a EU

Guadalupe Cruz Jaimes, CimaNoticias

Martes 23 de junio de 2009, puesto en línea por [CIMAC](#)

México, DF, 22 junio 09 - [CimaNoticias](#) - La migración de las mujeres mexicanas hacia Estados Unidos se caracteriza por ser "más permanente". Ellas, a diferencia de los varones, una vez que cruzan la frontera norte de México, se establecen por más tiempo y se ocupan en trabajos que no son temporales, informaron especialistas en el tema, durante la tercera jornada del Seminario Permanente sobre Migración Internacional (Sepmig) "Enfoques y cifras recientes sobre la migración internacional de los mexicanos".

En Estados Unidos existe una participación equitativa de mujeres y hombres migrantes en el mercado laboral, pero en los flujos migratorios menores a un año, más del 80 por ciento son varones. Ellas migran "permanentemente, no hay tanto intercambio de ida y vuelta", refirió Luis Felipe Ramos, del Instituto Nacional de Migración (INM), durante la conferencia celebrada en El Colegio de la Frontera Norte (Colef) en la Ciudad de México.

De acuerdo con el Grupo de Trabajo en Materia Migratoria del Partido Revolucionario Institucional (PRI), el número de mexicanas que emigraron a Estados Unidos durante 2008 ascendió a 364 mil y rebasó porcentualmente la cifra de hombres que llegaron sin documentos a ese país en busca de empleo.

Alrededor del 50 por ciento de la población migrante mexicana en Estados Unidos está compuesta por mujeres. Ellas, al igual que los varones, se trasladan hacia Estados Unidos "terminando la secundaria, entre los 15 y los 25 años", refirió Carlos Galindo, asesor del Consejo Nacional de Población (Conapo).

Galindo coincidió con Luis Felipe Ramos, del INM, en que las mujeres se exponen menos a "ir y regresar" de México a Estados Unidos. A diferencia de los varones, su estancia es "más permanente a comparación de los hombres".

Otro contraste entre la migración de mujeres, que aumentó a raíz de la crisis económica en México de 1995, y la de los hombres, es el tipo de trabajos en los que se ocupan, pues a decir del asesor de Conapo, ellas laboran en sectores como servicios y comercio, que no son temporales como la construcción y la agricultura, donde laboran principalmente los varones.

Ante este panorama, Carlos Galindo señaló a CimaNoticias que es prescindible una reforma migratoria este año, con la finalidad de mejorar las condiciones de vida de las y los más de 3 millones de mexicanos que residen y trabajan en Estados Unidos.

## **Corrupción, impunidad, fracaso de INM**

Sobre este tema, Maricela Contreras Julián, presidenta de la Comisión de Equidad y Género de la Cámara de Diputados demandó la renuncia de Cecilia Romero, directora del Instituto Nacional de Migración (INM), por una "evidente incapacidad en el manejo de la política migratoria mexicana".

Contreras Julián, diputada federal por el Partido de la Revolución Democrática (PRD) señaló en comunicado de prensa que "la corrupción, impunidad y fracaso de la política migratoria de nuestro país

son los sellos distintivos” de la gestión de Cecilia Romero, por lo que urgió a sustituirla del cargo que ocupa.

---

<http://www.cimacnoticias.com/site/09062211-Ya-es-mayor-la-migr.38230.0.html>